

Comentario de **Sandra Flores Alonso** a la ponencia “**AVANCES DE CUMPLIMIENTO DE LA AGENDA 2030 DE MÉXICO**” presentada por Guadalupe Morales Núñez.

Tengo la fortuna de compartir el interés sobre tema de la Agenda 2030 con la autora de este texto, a quien me refiero no sólo como par en las tareas de investigación, sino también como compañera y amiga.

La licenciada Morales nos señala que la Agenda 2030 brinda la oportunidad de empoderar al ciudadano frente a los abusos y deficiencias del Estado en sectores específicos como el del trabajo, ya que los Objetivos de Desarrollo Sostenible no son sólo discursos o una opción política, al tratarse del obligado diseño institucional que debe resolver las carencias de la gente y así enfrentar la desigualdad en el mundo.

El texto nos muestra los avances de la agenda 20130 en materia de derechos sociales, para saber en dónde estamos parados y así poder dar seguimiento a las acciones hasta ahora realizadas por los países en la implementación las políticas públicas que deben lograr el bienestar de la humanidad.

También el trabajo nos proporciona las recomendaciones que la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) realiza a los gobiernos de la región para apoyarlos en los procesos de mejoramiento de sus tareas en estos temas.

La autora nos invita a reflexionar y considerar la gran importancia que tiene esta estrategia humanista que tiene el acierto de poner la persona al centro, y que nos plantea la meta de que “...nadie se quede atrás...” para el 2030.